

<p align="center"><b>Relevé de conclusions – réunion mensuelle N° 14 Veille Citoyenne BRD</b> <b>Jeudi 3 mars 2022 (en visio)</b></p>
---

Participants : Anna Di Marco, Bernadette Vivier-Merle, Jean-Paul Lhuillier, Claire Thiéblemont, Yvan Gautronneau, André Mansiaux.

---

### **Actualités de VC-BRD et du territoire**

#### **Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) de LYSED**

LYSED a transmis il y a quelques jours, comme prévu, le projet de fiches-actions à tous les partenaires du PCAET, dont les membres du Club Climat. Il nous a été demandé de formuler des commentaires en vue d'une réunion prévue ce jour.

On peut noter en particulier dans ces fiches que :

- une grande partie des propositions faites par nos adhérents lors des différents ateliers ont été retenues,
- Veille Citoyenne est pressentie comme partenaire de LYSED pour mener à bien le schéma directeur vélo que nous avons demandé. Ce schéma s'appuiera sur l'analyse et les propositions faites dans le document que nous avons remis aux élus à l'automne 2021,
- Le Collectif de la Fête des Possibles sera également pressenti comme partenaire de LYSED : une réunion est prévue à court terme pour évoquer ce partenariat.

On peut noter parmi les commentaires remis par Veille Citoyenne :

- Une demande d'établir un « Plan de mobilité simplifié » prévu par la loi LOM pour les collectivités comportant moins de 100 000 habitants. Ce plan permettrait d'avoir de la cohérence entre toutes des actions prévues pour chaque mode de mobilité (TC, covoiturage, mode doux, ...). Il faut noter que ce plan doit être établi par la structure AOM de la collectivité, soit la région dans le cas de LYSED,
- Un intérêt à avoir une action générale de sensibilisation sur le changement climatique basé sur le scénario négaWatt (sobriété énergétique, efficacité énergétique et énergies renouvelables),
- Définir un objectif d'extinction totale de l'éclairage public la nuit, plutôt que d'avoir des objectifs à plusieurs niveaux (intervenir sur les horaires, baisser l'intensité lumineuse la nuit, faire une extinction partielle),
- Le besoin d'un positionnement politique clair sur une solution ferrée pour la liaison Meyzieu-Crémieu plutôt qu'une simple référence à un « transport collectif sur l'ex CFEL »,
- Une proposition pour que Veille Citoyenne soit partenaire de LYSED pour intervenir dans le processus de concertation sur le projet de méthanisation de Janneyrias,
- L'adjonction du Tissou comme outil de l'économie locale.

La réunion du 3 mars a permis d'argumenter sur les commentaires faits par les différents partenaires présents (AGEDEN, CCI Nord Isère, TE38, GRDF et André en tant que représentant de Veille Citoyenne, du Collectif de la Fête des Possibles et du club Climat). La version

définitive des fiches-actions devrait nous être envoyée à court terme avant leur approbation en Conseil communautaire début avril prochain.

### **Fête des Possibles 2022**

Le Collectif de la Fête des Possibles se met en place pour les nouveaux objectifs retenus pour 2022 :

- Événements en relation avec les PCAET des Balcons du Dauphiné et de LYSED,
- Ouverture du Collectif à des partenariats avec des établissements scolaires, les collectivités et des entreprises,
- Événements à prévoir tout au long de l'année en fonction des propositions des associations membres et des partenaires.

Les actions actuelles portent sur :

- L'adhésion des associations au texte fondateur (voir relevé de conclusions de la précédente réunion),
- La sollicitation des partenaires potentiels,
- La planification des événements 2022. La priorité est l'organisation des événements prévus durant les 2 semaines de la fête des Possibles en septembre prochain. Il est prévu que tout soit finalisé, y compris les documents de communication, pour fin juin au plus tard.

Veille Citoyenne est très impliquée et active au sein du Collectif.

### **Implication de Veille Citoyenne dans l'événement « Mai à vélo » organisé par la commune de Tignieu-Jamezieu**

Veille Citoyenne est associée à Parfer pour l'organisation d'un atelier de « remise en selle » lors de cet événement. Discussion en cours avec l'association de Bourgoin-Jallieu « Osez l'Vélo » sur l'organisation de cet atelier.

### **Projection d'un film suivi d'un débat organisés par Veille Citoyenne**

La projection du film « Municipale » aura lieu le 31 mars prochain à 20h00 au cinéma Variétés de Pont de Chéruy (prix des places : 7 €).

Milan Alfonsi, coauteur du film, et Frédérique Luzet, maire de Saint Victor de Morestel animeront le débat qui suivra la projection.

Veille Citoyenne fera une communication la plus large possible à partir du 14 mars, avec l'appui notamment de ses adhérents et sympathisants ainsi que des associations avec lesquelles elle est en contact régulier.

### **Révision du CRTE LYSED**

La réunion publique organisée le 10 février dernier avec l'appui d'un bureau d'études a été riche en propositions malgré la participation de seulement une dizaine d'habitants, dont plusieurs adhérents de Veille Citoyenne.

Il s'en est suivi une réunion des élus communautaires le 1<sup>er</sup> mars dernier sur le même sujet.

## **Programme LEADER**

Jusqu'à présent le programme était décliné par communauté de communes (comme notamment sur les Balcons du Dauphiné), ce qui permettait de cibler des actions vraiment locales et d'identifier facilement les porteurs de projet.

Le président de la région AURA veut revoir complètement le découpage du territoire pour le prochain programme européen LEADER afin d'en limiter les coûts de gestion à charge de la région. On s'oriente vers un programme LEADER regroupant 8 à 9 communautés de communes qui n'auront que très peu de problématiques en commun. Décision dans les prochaines semaines.

## **PCAET des Balcons du Dauphiné**

Nous avons sollicité les Balcons du Dauphiné mi-février dernier pour demander que Veille Citoyenne soit associée à la concertation prévue avec les associations sur leur PCAET. Pas de réponse à part un accusé de réception de notre courrier : relance à faire.

## **Visite d'une unité de méthanisation**

GRDF nous a proposé de participer à une visite d'une unité de méthanisation agricole dans le cadre du PCAET LYSED. Cette visite, à laquelle participeront une dizaine d'adhérents de veille Citoyenne ainsi que des élus de LYSED, aura lieu le 24 mai prochain sur le site de l'unité de méthanisation Méthamoly de Saint Denis sur Coise (Loire).

Lien vers un reportage vidéo sur ce site : <https://www.parc-ecohabitat.com/decouvrez-le-reportage-sur-lunite-de-methanisation-methamoly/>